

Renforcement des villes intermédiaires pour des services publics de qualité (REVIS)



Projet co-financé par l'Agence

Française de Développement

Sénégal - Guinée

En Guinée

Nouveau membre dans l'équipe : arrivée de Matisse à Labé

En avril 2024, Matisse, a rejoint l'équipe en Guinée en tant que Volontaire de Service Civique, pour appuyer le chef de projet Revis, Mamadou Lamarana Diallo dans la mise en œuvre et le suivi des activités du programme. Il participe donc au suivi des chantiers, à l'appui à la gouvernance EHA, à la structuration de la société civile ainsi qu'au soutien des communes dans la mobilisation des ressources internes.

Travaux de construction et de réhabilitation de latrines et points d'eau dans la Commune urbaine de Labé

Dans la Commune Urbaine de Labé, plus d'une dizaine de sites bénéficient de travaux de construction et de réhabilitation de latrines et de points d'eau, financés notamment par l'Agence de l'eau Artois-Picardie, la Communauté d'agglomération Béthune-Bruay Artois Lys Romane, le Sicoval, l'Agence de l'eau Adour-Garonne et la Ville de Paris.

Dans les écoles de Gadha Pounthioun et Bowloko 1, par exemple, les travaux de construction de latrines (5 cabines par école), entamés en janvier 2024, permettront à 1 937 élèves d'avoir un accès amélioré à l'assainissement.



Travaux de réhabilitation des toilettes publiques

Mise en place du cadre de concertation communal des finances à Labé

Après une réunion préparatoire pilotée par le Gouvernorat de Labé en mars 2024, le cadre de concertation communal des finances (CCCF) de Labé a été mis en place le 25 avril 2024. Il consiste à réunir les services techniques déconcentrés impliqués dans la mobilisation des ressources, sous la présidence de la commune pour élaborer et mettre en œuvre une politique de recensement et recouvrement des taxes et impôts locaux. Le Président de la Délégation Spéciale a signé la décision instaurant le CCCF le 21 mai 2024.

Sensibilisation des populations sur les bonnes pratiques d'hygiène

Dans le cadre de la sensibilisation des populations aux bonnes pratiques d'hygiène, le projet Gobie 1 s'est concentré sur la sensibilisation des enseignants et des élèves des écoles. À Labé, le projet a abordé des thèmes tels que le recyclage, la gestion des déchets, le tri et les bonnes pratiques d'hygiène à travers diverses animations. Le 16 février dernier, une rencontre avec le club écologique

des écoles de Kouroula a eu lieu, suivie, le 22 février, de l'inauguration d'une sculpture en forme de vache avec une fonctionnalité de poubelle et d'œuvres en pneus recyclés réalisées dans le cadre du projet. Environ 100 élèves ont été formés à l'utilisation de la poubelle. Une duplication de ce projet est prévue dans d'autres écoles de la commune.

Préparation de la mise en place d'associations de consommateurs dans les 3 communes avec l'appui de l'Union des Consommateurs de Guinée

Un levier de l'amélioration de la qualité de services communaux est la mise en place d'associations de consommateurs dans les communes d'intervention du programme. Cela facilitera la remontée des besoins des consommateurs et la redevabilité des communes envers les consommateurs.

Dans ce cadre, une mission de l'Union des Consommateurs de Guinée s'est déroulée à Labé, Pita et Mamou en juin 2024 pour des ateliers d'échanges portant sur la création et la structuration d'associations locales de défense des consommateurs.



Réunion de mise en place de l'association de consommateurs à Labé

Préparation de la mise en place du cadre de concertation communal en environnement et du collège préfectoral des Organisations de la Société Civile (OSC) à Mamou et Pita

Pour avoir une société civile forte et actrice du développement aux côtés des autorités communales, plusieurs rencontres ont été tenues à Mamou et Pita pour structurer la société civile locale. Des rencontres ont eu lieu en avril, mai et juillet pour mieux connaître les acteurs locaux (identification des besoins de renforcement) et lancer le processus de mise en place des collèges préfectoraux.

Webinaire du pS-eau : présentation des plans d'actions environnementaux

Le 11 juillet 2024 s'est déroulé le webinaire organisé par le pS-eau et Territoires Solidaires avec le soutien de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse sur les services d'eau et d'assainissement face au changement climatique et la participation de Resacoop, Le Partenariat et Pal'abre 05.

Nicolas Martin, notre coordinateur en Guinée a eu l'opportunité de présenter comment Le Partenariat a accompagné la commune urbaine de Labé pour qu'elle élabore ses plans d'action environnementaux.

Au Sénégal

Diagnostiques et situations de référence sur la fiscalité locale dans les communes de Gandon, Rosso et Ourosogui

La finalisation des diagnostics a abouti à l'élaboration de rapports dans lesquels les données recueillies ont fait objet de traitements et d'analyses ayant permis la construction d'une situation de référence concernant la fiscalité locale dans les trois communes bénéficiaires. Les résultats des diagnostics ont permis d'avoir une certaine visibilité sur la part de la fiscalité locale au niveau des budgets des communes de Gandon, Rosso et Ourosogui. Les données portent sur les taxes, les impôts, les recettes mais également les investissements au niveau de chacune des collectivités territoriales.

Réalisation des diagnostics communaux à Rosso, Ourosogui et Gandon

Dans les 3 communes, Rosso, Ourosogui et Gandon, des diagnostics communaux sur les taux d'accès à l'eau, à l'assainissement, la gestion des déchets ainsi que sur la structuration de la société civile ont été réalisés permettant l'actualisation des plans d'action communaux.

Les réunions d'installation des Comités techniques Communaux (CTC) ont été l'occasion de provoquer des échanges avec les élus municipaux et les représentants des Organisations de la Société Civile (OSC) aux fins d'affiner les

informations tirées des données secondaires. Les constats ont permis de retenir le manque de planification sur la gestion de l'eau, de l'assainissement et des déchets et le manque d'OSC dans les communes.



Installation du comité technique communal de suivi de Gandon

Prochaines activités EHA au Sénégal

Au Sénégal, les nouveaux partenaires financiers permettront la réalisation de nouvelles activités EHA dans les communes dans les prochains mois. Grâce au soutien financier de Montpellier Méditerranée Métropole, les prochaines étapes seront tournées vers des activités de formation à l'EHA et des travaux de réhabilitation de blocs sanitaires prenant en compte les besoins spécifiques liés à l'hygiène menstruelle.

Le soutien financier du Grand Lyon permettra la réalisation de diagnostics de la situation dans les villages de Rosso et d'Ourossogui, le renforcement de la gouvernance des services d'accès à l'eau et d'assainissement et des organisations de la société civile ainsi que la réalisation d'ouvrages pour améliorer techniquement les services d'accès à l'eau et d'assainissement dans les deux communes.

Les activités financées par Inter-Agences permettront une meilleure gouvernance intercommunale et transfrontalière, un renforcement de la capacité des acteurs territoriaux, la réalisation de diagnostics et l'élaboration de plans d'actions ainsi que l'extension du réseau hydraulique et la sensibilisation à l'EHA.



Contacts

En France

71 rue Victor Renard
59000 Lille
(+33) 3 20 53 76 76
contact@lepartenariat.org

Au Sénégal

Quai Ousmane Masseck N'Diaye
X rue Potin, Ile Nord, Saint-Louis
(+221) 961 46 51
coordination.senegal@lepartenariat.org

Au Maroc

Fondation Moubadara
15bis rue des Asphodèles
20200 Casablanca
FMJE (+212) 522 25 93 90

En Guinée

BP 151
Labé
(+224) 624 19 14 14
coordination.guinée@lepartenariat.org



Le Partenariat - Centre Gaïa

71 rue Victor Renard, 59000, LILLE

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}
Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

